
 

La deuxième étape du projet LEAP-STEP (Plan d’action local et européen pour soutenir les 
populations en situation de précarité énergétique) a eu lieu à Ulm, en Allemagne, du 7 au 9 juillet 
2024. Les huit partenaires locaux du projet financé par l’Union européenne (la Maison de l’Europe 
de Paris – France,Ville de Vincennes – France,Agence de l’énergie de la province d’Avila – 
Espagne, le Conseil Départemental de Bacau – Roumanie, Danube Connects, City of Ulm – 
Germany, la municipalité d’Alytus- Lituanie, la Maison de l’Europe de Budapest – Hongrie, 
Associação para a Inovação Organizacional – Portugal,) provenant de sept États membres 
différents (DE, ES, FR, HU, LT, PT, RO) ont tenu leur rencontre dans le cadre prestigieux de la Fête 
internationale du Danube, qui a lieu à Ulm tous les deux ans. Vitrine du partenariat international 
du Danube et de la rencontre culturelle, le festival propose au public venu de toute l’Europe des 
concerts de musique, des spectacles, des rencontres littéraires et des animations de rue, pendant 
pas moins de dix jours. Unis dans la diversité autour de l’idée de coopération culturelle en Europe 
et du renforcement de la cohésion dans la région du Danube, tels sont les axes centraux du festival. 
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Dans le cadre du Festival international du Danube (Internationales Danau Fest), la ville d’Ulm 
(Allemagne) a accueilli donc les partenaires du projet LEAP STEP sur la précarité énergétique dans 
l’UE, initié par la Maison de l’Europe de Paris et financé par l’Union européenne, pour la deuxième 
rencontre de ce projet. Accueillis par Madame Sabine GELLER, de Danube Connect (le partenaire 
allemand de ce projet européen) à la Chambre du commerce et de l’industrie (IHK Ulm), les 
participants ont pu découvrir le résultat de l’exposition itinérante portant sur des projets de durabilité 
énergétique mis en place en Europe, et créée par les parties au projet, comme convenu pour la 
phase 2 de ce projet européen. 

A la suite de cette exposition, les participants ont pris part à une conférence avec Docteur Jan Stefan 
ROELL, Président de la Chambre, Monsieur Johannes JUNG, chef de service au ministère des 
Affaires économiques, du Travail, et du Tourisme du Baden-Württemberg, et Docteur Markus 
HOLZLE, membre du Centre pour l’énergie solaire et la recherche sur l’hydrogène du Baden-
Württemberg (Zentrum für Sonnenenergie- und Wasserstoff -Forshung Baden-Württemberg, ZSW). 
A la suite de cette conférence, les participants ont assisté à une discussion portant sur un meilleur 
développement des chaines d’approvisionnement d’hydrogène vert le long du Danube, modérée par 
Docteur Jan Stefan ROELL. Par la suite les participants ont pu partager leurs opinions sur une 
réflexion sur un souffle à apporter pour une économie plus durable dans la région du Danube, 
ouverte par Monsieur Martin ANSBACHER, Maire d’Ulm, et Docteur Patrick RAPP, Secrétaire d’Etat 
au ministère des Affaires économiques, du Travail, et du Tourisme du Baden-Württemberg. 

Le lendemain, après une réception à l’Hôtel de ville par Monsieur le Maire, les participants ont été 
accueillis par le Professeur Birger HORTSMANN pour une visite de l’Institut Helmholtz de Ulm 
(Helmholtz Institute Ulm), un centre de recherche sur les batteries de l’Institut pour la Technologie 
de Karlsruhe (KIT). 

Au programme : 

• Une conférence – «La région du Danube au tournant des temps. Coopération économique et 
chaînes d’approvisionnement en hydrogène le long du Danube». 

• Visite de la Maison de l’histoire de la Ville d’Ulm. 
• Visite guidée de la ville d’Ulm, sur les pas de l’empereur Napoleon, qui avait lutté à Ulm en 

1805. 
• Participation au Festival international du Danube – visite et rencontre avec les participants. 
• Visite guidée de Helmholtz Institut (dans le campus de l’Université d’Ulm), Prof. Fichtner, le 

président de l’institut va intervenir avec des informations sur les dernières recherches dans le 
développement des batteries. 

• Galerie photo Ulm.  
• Fiche de description de l’évènement 
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PRESS RELEASE 

The second stage of the LEAP-STEP project (Local and European action plan to support populations 
experiencing energy poverty) was hold in Ulm (Germany), from July 7 to 9, 2024. The eight local 
partners of the project (the Maison de l’Europe de Paris – France, City of Vincennes – France, 
Agence de l’énergie de la province d’Avila – Espagne, Danube Connects, City of Ulm, DanCo 
– Germany, Alytus city – Lituanie, Maison de l’Europe de Budapest – Hongrie, Associação 
para a Inovação Organizacional – Portugal,  Department Council of Bacau – Romania) from 7 
different Member States (DE, ES, FR, HU, LT, PT, RO) hold the meeting in the prestigious setting 
of the International Danube Festival, wich taking place in Ulm every two years. A showcase for the 
international Danube partnership and cultural encounters, the festival offers music concerts, shows, 
literary encounters and street entertainement to the public from all over Europe, for no less than ten 
days. United in diversity around the idea of cultural cooperation in Europe and the strengthening oh 
cohesion in the Danube region, these are the central axes of the festival. 

As part of the festival, the city of Ulm welcomed, the second sesson of the LEAP STEP project on 
energu poverty in the European Union, initiated by the House of Europe in Paris and  financed by 
the European Union. Ms Sabine Geller (The Danube Connect, German partner of this European 
project) welcomed the participants in the Chamber of Industry and Commerce of Ulm (IHK Ulm), who 
subsequently got to discover the results of the Traveling Exhibition on energy sustainability projects 
implemented in the EU, as agreed for the second phase of this project. Following this exhibition, the 
attendees took part to a conference with Dr Jan Stefan Roell, president of the Chamber, Mr Johannes 
Jung, Head of Department at the Ministry of Economic Affairs, Labour, and Tourism, of Baden-
Württemberg, as well as Dr Markus Holzle, member of the Center for Solar Energy and Hydrogen 
Research (Zentrum für Sonnenenergie und Wasserstoff-Forschung Badem-Württemberg, ZSW). 

After this conference, the participants attended a discussion for a better development of supply 
chains for green hydrogen along the Danube, moderated by Dr Jan Stefan Roell. Following this, the 
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participants have been able to share their thoughts during a reflection on a impetus to give for a more 
resilient economy in the Danube region, opened by Mr Martin Ansbacher, Lord Mayor of Ulm, and 
Dr Patricj Rapp, State Secretary in the Ministry of Economic Affairs Labour, and Tourism, of Baden-
Württemberg. The following day, after a reception in the town hall by the Firts Mayor, the participants 
have been welcomed by Profesor Birger Hortsmann for a visit of the Helmholtz Institute Ulm, a 
research center on batteries, founded by the Institute for Technology of Karlsruhe (KIT).  

In the program: 
• One conference 
• Visit of the House of city history 
• A guided tour through the city of Ulm, because Napoleon was fighting here in Ulm 1805. 
• The we join the Danube Festival. 
• A guided tour through the Helmholtz Institut (in the campus field of Ulm University), Prof. 

Fichtner, the Head of the Institute, will tell us more about the newest research on battery 
development. 

• Photo gallery.  
• Exposition itinérante 
• Event description sheet 
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